

# *Se avecina prometedora cumbre Caricom-Cuba*

---



Por: Roberto Morejón

CARICOM, Comunidad del Caribe, y Cuba se aprestan a celebrar otra reunión cumbre para pasar revista a la cooperación y emprender nuevos proyectos mutuamente beneficiosos, en correspondencia con sus excelentes relaciones.

Representantes de los países interesados se darán cita el viernes próximo en Antigua y Barbuda, país afectado agudamente por el huracán Irma, al igual que Cuba, y que sin embargo mantuvo su condición de sede de la reunión cimera, por lo que debe elogiarse.

Tanto los integrantes de CARICOM como Cuba otorgan una alta valoración a los nexos, impulsados a partir de mil 972, cuando cuatro países de la región restablecieron relaciones con La Habana, un gesto valiente a pesar del bloqueo estadounidense.

Cuba y sus vecinos desplegaron múltiples iniciativas provechosas en los últimos 45 años, basadas en la solidaridad y el respaldo mutuo, en concordancia con sus orígenes comunes por su enfrentamiento al colonialismo, la esclavitud y el intercambio desigual.

El Caribe pudo contar con la ayuda de Cuba ante desastres naturales, incluyendo la asistencia médica, además de coordinar estudios sobre discapacidad, construcción de hospitales y formación de profesionales.

Destaca la presencia hoy de mil 300 trabajadores cubanos de la salud en los 15 Estados miembros de CARICOM y la marcha de la Operación Milagro, mediante la cual se beneficiaron más de 50 mil caribeños, sometidos a intervenciones quirúrgicas oftalmológicas.

Sobresale asimismo la graduación en la mayor de las Antillas de casi 5 mil jóvenes caribeños, fundamentalmente como médicos, aunque también se titularon enfermeras.

Además del envío de decenas de instructores deportivos cubanos, se pone de relieve el aumento del comercio.

CARICOM y Cuba firmaron en noviembre último un segundo protocolo de un acuerdo para ampliar el acceso mutuo a los mercados, un procedimiento dirigido a aumentar el intercambio que desde 2015 creció 98 por ciento.

Como una prueba de la determinación de continuar el trabajo conjunto, representantes de las partes se reunirán en breve en Antigua y Barbuda, momento en el que seguramente se reafirmará la asistencia ya iniciada por Cuba para resarcir los daños ocasionados por los huracanes.

Una brigada de ingenieros y constructores cubanos apoya las faenas de los habitantes de Antigua y Barbuda para devolver la vida a la última de esas islas, arrasada por el meteoro Irma.

Igualmente se vislumbra como un momento trascendental en el foro de Antigua y Barbuda la coordinación de esfuerzos para afrontar las consecuencias del cambio climático.

Con puntualidad, Cuba y el Caribe se reúnen al más alto nivel cada tres años, pues tienen mucho para hablar de sus intereses comunes.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/149493-se-avecina-prometedora-cumbre-caricom-cuba>



**Radio Habana Cuba**